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廉政公署西港島及離島辦事處 2012/2013 年度工作計劃

廉政公署（廉署）代表向委員介紹廉署西港島及雕島辦事處於 2012-13 年度的工作
策略及活動計劃’其活動計劃的重點包括維護廉潔選舉、深化青年人誠信教育 、

推廣商業及專業道德和良好企業管治、持續推廣廉潔樓宇管理及鞏固公營機構

誠信文化。廉署希望透過這些活動計劉達致四項目標，包括教育市民認識貪污

的禍害、提高市民的反貪意識、維持市民對臉署的信心與支持及鞏固和深化香

港的誠信文化。

康樂及女化事務署在中西區舉辦的艾化藝術活動

康樂及文化事務署（康文署）代表向委員j匯報康艾署於 2012 年 2 月至 6 月期間在
中西區區內舉辦的各項文化藝術活動及上環艾娛中心的使用情況。

關注保護維多利亞城界石事宜

委員指出發展局雖有一套文物保護機制保護富有歷史價值的界石，但卻欠缺實

質上的保護措施。為了避免市民誤以為該等界石屬一般普通石頭，委員建議在

界石位置設立介紹牌，讓市民認識界石的應史及不會隨意作出損害界石的行

為。發展局代表表示由於部份界石位置位於狹窄的道路上，難以設立介紹牌。

不過，局方表示會考慮委員的建議及研究這些界石所在地設立介紹牌的可行性。

要求活化整棟前西區裁判署

委員認為前西區裁判署的地方現被政府部門租用為內部辦公室及貨倉 ， 並非活

化該l隘歷史建築物的最佳做法 。 他們表示區內業主立案法國欠缺地方作開會用

途，建議政府把作為內部辦公室及貨倉的部門搬至其他工業大廈，然後考慮把

這些地方改為供社區使用。政府產業署代表表示前西區裁判署現時沒有空置地

方，所有空間已經租予政府部門作為辦公室及小部份地方用作貨倉用途，署方
亦沒有設定租用限期。除非收到個別部門要求 ，才會考慮改變租用用途。

經討論後，委員會同意去信發展局局長表達委員要求把前西區裁判署的地方用

作社區用途，以達致活化歷史建築的真正目的，並通過下列動議 ：

「強烈要求活化整棟前西區裁判署，為區內居民提供全面的社區服務。」

要求活化正因花園

委員知悉泰山公德會己租用正園花園，若泰山公德會不再租用該地，他們詢問

地政總署會否闕放該處供其他非牟利機構申請使用，以及會否協助跟進有關斜

坡安全問題。地政總署代表表示原於 2009 年 8 月以短期 5 年合約形式將正園花
園及附近園園租予泰山公德會，用作非牟利栽種用途，近期收到泰山公德會提



交的退租申請，現正諮詢法律意見如何處理退租程序。有關斜坡的安全情況，

根據土木工程拓展署的評估，基於安全理由，不能使用正園花園的單層塔建物

及需遠離 nll:t 鄰兩幅穩定性不明的人造斜坡，以策安全。因此，若署方日後收到

其他非牟利機構的租用申請，必須徵詢其他政府部門的意見，考慮該處對使用

者會否構成安全問題再決定是否准許租用。

經討論後，委員要求地政總署安排寶地視察，研究在無須修繕斜坡的情況下，

那些地方可供公眾安全使用。

關注慈善組織在街頭或以任何形式當款之規管問題

委員指出經常有不同的慈善組織在街頭進行不同形式的募捐行為，他們詢問有

關政府部門有何措施規管這些行為及會否定期巡查己批准的籌款活動。

社會福利署（社署）代表表示已於 201 l 年 8 月推行加強監管慈善籌款活動的 6 項

措施，但基於人手問題並沒有進行任何巡查工作。不過社署會把獲發籌款許可

證的資料交予警方參閱。食物環境衛生署（食環署）代表表示所批准的臨時小販牌

照以售賣貨品形式在公眾地方籌款 ， 它們必須帶備相關的臨時小販牌照，小販

事務隊也會進行巡查工作，並把資料通知相關部門。女日接獲投訴懷疑販賣活動

與團體的慈善性質不符，也會轉介相關部門跟進。香港警務處代表表示收到任

何部門的相關資料，也會在巡查工作進行前通知前總警員。若收到任何懷疑非

法募捐的投訴，營方便會派員調查。至於有關非法募捐的投訴及檢控數字，警

方將在會後提交予委員會參閱。

加強反吸煙教育

委員要求政府加強對青少年的教育工作，以減少他們吸煙及防止他們接觸香煙

和染上煙癮。衛生署控煙辦公室（控煙辦）代表表示在宣傳教育方面，控煙辦會透

過不同的渠道和途徑 ， 包括查詢熱線、活動、網上遊戲、健康教育資料和講座

等，加強青少年認識吸煙的禍害、防止青少年染上吸煙習慣及鼓勵他們戒煙。

此外，政府自去年 6 月已撥款予香港大學護理學院，設立專為 18 至 25 歲的青

少年而設的青少年戒煙熱線，為他們提供電話戒煙輔導。衛生署亦與保良局及

生活教育活動計劃協作，在學校舉辦健康推廣活動，宣揚無煙文化。

地區艾化之起動

委員建議善用康丈署己落實舉辦活動的場地設施及技術支援服務，在其活動的

前夕或完結後的空檔給予其他社區團體或藝術者進行表演，屆時互相配合加強

宣傳，藉此帶動地區的表演藝術發展。康文署代表表示認同地區的文化藝術活

動在培養觀眾及推動社區參與文化藝術確有其重要性，因此，為了推動表演藝

術在社區的發展，康文署一直協助各區議會於各區合適的休憩空間、康文署轄

下戶外場地及民政事務處社區會堂舉辦免費地區文娛節目。對於委員建議使用
其活動的場地設施及技術支援服務方面，由於技術支援服務提供設有時限，若
超時使用或會令活動開支增加，不過這類支援服務合約一般提供的至 30 分鐘

寬限時段，若區議會希望在此時段進行一些短時間表演，康丈署絕對樂意配合

及提供支援。
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強烈關注必列睹士街前青年會中學校舍復修的長遠用途

委員關注規劃署書面回覆內提及前青年會中學校舍申請加建工程的內容 。 此

外，委員指出原址地契屬非牟利中學的用途，惟有關辦學團體卻申請註冊建立

私立中學，他們詢問教育局會如何處理有關註冊申請及是否已提醒辦學團體地

契與其申請用途不同。教育局代表表示該土地屬私人土地及非牟利學校用途，
現階段該辦學團體正進行內部翻新以建立私立小學，該辦學團體早前已向註冊

組提交註冊申請，有關申請正在處理中。至於與地契用途不同及申請註冊學校

程序等資料，將在會後提交補充資料予委員會。

經討論後，委員同意去信規劃署要求提供有關加建工程的內容資料，以及要求

教育局協助聯絡該辦學團體出席下次委員會會議跟進討論。

康樂及文化事務署體報就屋蘭士街休憩處改建為寵物公園進行的意見調查

康文署代表向委員i匯報就屋蘭士街休憩處改建為寵物公園的意見調查結果，在

是次問卷調查中，共收回有效問卷 60 份，其中 31 名受訪者表示贊成把休憩處

改建為狗公園， 19 名表示反對及 10 名沒有意見。為了盡量平衡一般市民及養狗

人士雙方的需要，署方正與建築署研究把部份休憩處進行改建工程的可行性，

及預算推行整項工程所需之時間及費用。

有委員關注若把部份休憩處改為容許狗隻進入，署方有何長遠措施配合，例如：

加強附近街道清潔次數及設定開放時間防止狗吠聲影響附近居民作息。 康文署

代表表示康文署轄下狗公園的開放時間分為兩種 ，包括 24 小時開放及限制性時

間開放，署方明白狗吠聲可能造成噪音的情況， 因此對於屋蘭士街休憩處是否

設定限制性時間持開放態度 。 若 日後完成改建後，也會要求食環署加強清洗附

近街道，保持環境衛生 。

中西區區議會秘書處

二0一二年四月
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